

18 aviones rojos atraviesan la frontera francesa bombardeando poblaciones pacíficas

Número suelto: 15 cént.

MIÉRCOLES

24

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 557

SEGUNDA EDICION

REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales):

ARMAS. 1. 5.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Apartado de Correos n.º 6

Talleres: Teléfono 1603



Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 23 de Noviembre de 1937:

Dieciocho aviones de bombardeo, entrando en la España Nacional por Ustarroz y viniendo en dirección a Tardets, región de la Rioja, bombardearon varias poblaciones pacíficas de nuestra retaguardia, causando víctimas inocentes.

Salamanca 23 de Noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

NOTA OFICIOSA

El parte oficial de hoy registra otra vez una nueva agresión aérea a poblaciones de nuestra retaguardia. Dieciocho aviones avanzaron atravesando la frontera francesa en dirección de Tardets a Ustarroz, llegaron a la región de la Rioja, dejando caer bombas sobre poblaciones pacíficas.

Se denuncia al mundo esta nueva agresión a la España Nacional, llevada a cabo con la complicidad del frente popular francés.

Tengan la seguridad todos los españoles que la sangre derramada será fecunda y que a la Nueva España que se está forjando con tanto sacrificio no será posible hacerle agresiones de esta naturaleza.

El pueblo español acusa ante el mundo a la Francia de Blum, de la complicidad de las agresiones a nuestro territorio

Blum y Cot intentan arrastrar a Francia a la guerra

El Duque de Alba, principal artífice de nuestro triunfo en Londres

Triunfamos en Londres porque a las armas sucias y torcidas del sabotaje franco-soviético opusimos los aceros de la razón heroica. Y nuestro triunfo fue, como dijimos, de la máxima resonancia y trascendencia.

Londres era el baluarte internacional que la diplomacia soviética tenía más fortificado, y donde la astuta propaganda roja había logrado camuflar de legal todo el aparato criminal de Valencia. Nuestra realidad chocó con sus muros, pero era preciso ganar esa batalla, porque abrir los ojos a Gran Bretaña era abrirlos al mundo y más concretamente a Europa. Así ha sucedido, que en cuanto Londres ha visto claro nuestro triunfo y envía su representación, a Salamanca, la mayoría de las naciones rompen su silencio y dan comienzo a conversaciones con el Gobierno del Generalísimo.

Pero este resultado ha sido consecuencia de una tarea silenciosa y sabiamente llevada a cabo, día tras día, venciendo todas las resistencias y desgarrando todos los velos de las incomprensiones que Moscú y Madrid habían tendido. El realizador de esta delicadísima misión ha sido, como nadie ignora, el Duque de Alba.

Desde que empezó el Movimiento, y sin una hora de descanso, el eminente personaje se puso al servicio de la Patria, que a su vez, iba a aprovecharse de sus dotes excepcionales. En frente teníamos un poderoso enemigo que no era solamente el prejuicio inglés, sino la sagacidad de Moscú y sus secuaces, la astucia de la diplomacia soviética—una de las más fuertes palancas de Stalin—. Era preciso un diplomático de alta envergadura, pero, además, era también preciso un hombre conocedor de la psicología de los políticos ingleses; es decir, que se moviera cómodamente en el ambiente político inglés. ¿Quién mejor que el Duque de Alba podía llenar con más acierto tal cometido?

Sería incurrir en candidez hacer una biografía y buscar la genealogía de tan prestigioso apellido. Acerca de su talento y cultura podrían decirnos mucho, sus colecciones y museo sin rival en todo el mundo, en algunas ramas, que hablan de un talento artístico; las actas de la Academia de la Historia y de San Fernando registran las huellas de su cultura, y su gestión ministerial en las carteras de Estado e Instrucción revelan un gran político. Si a todo esto se añade lo frecuente de su trato con la alta sociedad política inglesa y el estar en posesión del título de Duque de Berwick, se ve claramente que el Duque de Alba era el predestinado para esta misión.

Lotería Patriótica Sevillana

Sevilla.—El primer premio, con cien mil pesetas ha correspondido al número 10.357, en Sestao y Córdoba. El segundo, de cuarenta mil al 7.144, en Sevilla. El tercero, de veinte mil, al 8.240, en San Sebastián y Talavera de la Reina.

El Jefe Nacional de Juventudes Hitlerianas recibe a la comisión de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Berlin.—El Jefe Nacional de las Juventudes Hitlerianas del Reich, Baldur Von Schirach, recibió ayer a las Jefes de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que se encuentran en Alemania estudiando la organización de las Juventudes Femeninas del Reich.

DEL VIAJE DE LORD HALIFAX A BERLIN

Conjeturas sobre el ambiente amistoso anglo-germano

Berlin. Los periódicos si bien ocupándose de la visita de Lord Halifax a esta capital, y de los posibles resultados de las entrevistas celebradas. Estas se han celebrado en una palpable atmósfera de amistad que hace presagiar días optimistas en las relaciones de ambos países. Ocupándose del viaje del ministro de relaciones exteriores Von Neurath a Londres, dicen que no es probable que vaya por ahora.

Halifax da cuenta al rey de sus gestiones

Londres.—Lord Halifax, dió cuenta en audiencia concedida esta mañana por el rey, de su reciente viaje. Todo es hipótesis en la prensa inglesa al tratar de la visita hecha por Lord Halifax a Alemania, y sin embargo algunos periódicos dan hoy la idea de que indudablemente ha existido por parte de Inglaterra una iniciativa en el deseo de realizar conversaciones cordiales con el Reich.

Las impresiones de Lord Halifax sobre su visita a Berlín

Londres. 23.—Lord Halifax, refiriéndose a sus conversaciones celebradas en Alemania, ha manifestado que éstas han sido francas y abiertas. Añade que fue recibido con gran cordialidad. También ha manifestado que conversó con el señor Goering.

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil,

y que entre esos mil puede haber un enemigo

A nuestros lectores y anunciantes

La insuficiencia de voltaje eléctrico en los criosoles de las linotipias donde se compone IMPERIO, nos obliga a reducir a seis páginas nuestro habitual número de ocho. Esperamos subsanar pronto este inconveniente, al que somos bien ajenos.

ESPAÑA ANTE EL MUNDO

Ha llegado a la embajada inglesa la respuesta del Generalísimo sobre el problema de la retirada de voluntarios

Londres.—Según reportaje de la prensa londinense, la respuesta del General Franco sobre el problema de los voluntarios, acaba de llegar a la embajada inglesa en Hendaya, de donde será enviada al presidente del Comité de No Intervención.

Parece ser que el Generalísimo, a la vez que acepta en principio la propuesta de mandar Comités de investigación a ambas partes litigantes españolas, hace ciertas reservas y pide información en ciertas materias.

Se confirma la llegada al Foering Office de la contestación del Generalísimo a la propuesta del cuatro de noviembre

Londres.—En el «Foering Office», se ha recibido esta mañana el texto de la contestación del General Franco a la proposición del Comité Internacional de No Intervención para que se adhiriera a la resolución del 4 de noviembre.

Se confirma que la respuesta, acepta en principio, la proposición de envío de dos comisiones a España para la cuestión de la retirada de voluntarios, pero contiene varias reservas y solicita ciertas precisiones.

La contestación será hoy comunicada a Lord Plimouth, presidente del Comité de No Intervención.

La actitud de Checoslovaquia respecto de la España de Franco

Praga.—Hablando de la actitud de Checoslovaquia hacia España, un periódico de esta capital dice, que la política oficial ya que la posibilidad de establecer relaciones económicas con la España de Franco y que no se debe repetir el error ginebrino de la cuestión de Etiopía, porque «La política extranjera checoslovaca, no debe consistir en amortajar muertos».—Stéfani.

Cambio de impresiones sobre la situación internacional

Londres. «Daily Express» publicará mañana por la mañana una nota de su redactor diplomático, que declara haber sido informado de que Chamberlain y Eden, invitarán a Chautemps y Delbós a ir a Londres, para tener un cambio de impresiones sobre la situación internacional. El periódico añade, que la invitación será aceptada y que el cambio de impresiones se celebrará en la residencia oficial del primer ministro británico.—Stéfani.

El sepelio de una de las víctimas de la catástrofe de Ostende

Berlin.—Esta tarde han llegado los restos mortales de la familia Gran Ducal, trágicamente desaparecida en la catástrofe aérea de Ostende. Han sido enterrados solemnemente en el mausoleo familiar.—Stéfani.

Cómo ha de ser la revolución

Según «Solidaridad Obrera», del 9 y citando a Rubén Darío: «Muy siglo diez y ocho y muy antiguo y muy moderno; audaz cosmopolita...»

Al citar a Rubén Darío le otorga el certificado de antifascista, mejor, de anarquista... «Anarquista, anarquista puro, ¿qué podía ser el sobrehombre Rubén más que anarquista? Anarquista vestido de seda; anarquista como Arlequín, como Pierrot...»

En compensación a Platón, que es fascista—asi lo tiene declarado

«Solidaridad Obrera»—Pierrot es antifascista. Toda una compensación.

Veamos cómo ha de ser la revolución: «Muy siglo diez y ocho y muy antigua y muy moderna, audaz, cosmopolita... Así ha de ser la Revolución nuestra, la Revolución que se engendró y que se realiza en España; intercontinental, semidesprendida y flotante en las aguas de dos continentes y tres mares, como nido de golondrinas emigrantes, colgado en el saledizo de un alero y presto a abandonarlo y no vuelto a recobrar jamás; cargada de enciclopedia y de cultura, cultura sensorial y agresiva...»

Intercontinental, semidesprendida y flotante... Todo un lujo de adjetivos. Y comunidad de golondrinas. El alimento predilecto de los chinos.

Ha de ser una revolución culta, muy puesto en razón. Sobre todo cultura «sensorial». Y muy moderna. Lo mejor es seguir copiando.

«Y MUY MODERNA...» posterior a todas las revoluciones que se han intentado o realizado en la tierra. Luz de nuestro propio resplandor, puesto en el candelero vernáculo, porque nosotros hemos guardado como vírgenes prudentes de la parábola el aceite intacto y completo de nuestras ansias y de nuestro empuje revoludero para atizar nuestras lámparas con luz propia cuando venga el Esposo que se nos ha prometido.

Y muy antigua: «Y MUY ANTIGUA, desde la iniciación del tiempo, desde antes del Progreso, desde Poncio Pilatos, el más justo de los jueces inicuos...»

La revolución española data o debe datar de Poncio Pilatos. Que no sabemos por qué merece toda la simpatía de los anarquistas. Acaso porque equiparó Jesús a Barrabás.

Y audaz: «Y AUDAZ... sin límite en la audacia... como no tuvo límite el estrago en la realidad de nuestra política...»

De acuerdo. El estrago causado por la revolución no tiene límite. Cosmopolita:

«Y, por fin, COSMOPOLITA... ¿Cómo no ha de ser cosmopolita una revolución como la española que está informada, planteada y servida por el anarc-sindicalismo? Anotémoslo. Planteada y servida por los anarquistas. Que no se nos hable más de «degalidad», ni de «gubernamentales», ni de «constitución». Planteada y servida por los anarquistas. Está bien claro.

Teníamos del ideal de la revolución una idea un poco confusa. Hay que agradecer a Solidaridad Obrera que nos lo haya aclarado todo.

Leed IMPERIO

SOLDADO que vienes de un frente y vas a otro: cuenta, si quieres, tus hazañas pasadas, pero no digas nunca a dónde vas a realizar las venideras

Doctrina - Economía - Literatura

CREACION

Norma de "Arriba" y "Solidaridad Nacional" para nuestro periodismo

por TRESGALLO DE SOUZA

ALDIAMOS, hace algunos días, desde aquí, al sentido del periodismo poseído por nuestro Fundador. La Falange fué, exactamente, letra de periódico en su nacimiento. Esta noción se remonta a la aparición del único número de «El Fascio», en la que participó JOSE ANTONIO con Juan Aparicio, Jiménez Caballero y otros camaradas.

«FE», representa la madurez de la doctrina de Falange Española Tradicionalista de las JONS. La descripción de la vigilia de los primeros camaradas, para lanzar la revista a la calle, patentiza el exquisito cuidado que JOSE ANTONIO sentía, desde el principio por los órganos periodísticos del Movimiento. «FE» era, poesía de periódico, nuevo estilo periodístico. Allí se publicaron páginas sustantivas de nuestra Doctrina. Se le dió un garbo magnífico a la confección.

«FE», confeccionado por los primeros guerrilleros de nuestro periodismo, tuvo calidades espléndidas. Podemos comparar aquella revista nuestra, a «L'Action Française». Claro es, que a una «Action Française» escribía por españoles, y con una inspiración puramente nacional. Cuando la guerra nos lo consintiera, habrá que exhumar aquellos textos de ataque político, y de fuerte polémica — contra un enemigo múltiple, que se agazapaba, y hería por la espalda—, para dar norma de panfleto noble, a los jóvenes escritores y periodistas que sienten hoy a la Prensa y a la Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las JONS.

La culminación de nuestro periodismo anterior al dieciocho de julio, está en dos periódicos: «Arriba», y «Solidaridad Nacional». La Falange, cuando apareció «Arriba», se dispuso a aumentar la minoría fundadora. Las Milicias prosperaban en toda la geografía hispánica. La Doctrina estaba crea-

da. Con «Arriba», coincide la época de los grandes comicios, de las concentraciones de tipo militar y el proyectarse por todas las zonas que formaban la sociedad española.

«Arriba», semanario, tenía el aire de un gran periódico político, con fuerza propia para alcanzar enorme difusión. Se convirtió rápidamente, en uno de los más importantes batallones falangistas. Tenía, también, su bautismo de sangre, como «FE» y «HAZ».

La difusión de «Arriba» y su valor simbólico, persuadieron aún más al Fundador, de la trascendencia del periódico al Servicio del Nacional-Sindicalismo. Enton-

Carbones minerales de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA

Núñez de Arce, 3

TOLEDO

VENTA AL POR MAYOR

Para muebles artísticos y elegantes

GAMERO

EXPOSICIÓN: Hombre de Palo, 5 TOLEDO

Juan Moraleda

Bares Toledo y oriental

Cafés, vinos y licores de las mejores marcas

Zorodover, 45 y Calle Nueva, 3 - TOLEDO

ces decidió el lanzamiento de «Arriba», diario. Las JONS, comenzaron sus recaudaciones. JOSE ANTONIO quería que el periódico fuera, absolutamente obra nuestra. En un país en el que cualquier político de tercera fila, podía disponer de apoyos financieros para subvencionar y fundar prensa a su servicio, JOSE ANTONIO quiso que la austeridad y limpieza de conducta previniéran el nacimiento de nuestro primer diario.

Nos designó el Fundador para dirigir, bajo su control político, «Arriba», diario.

Quiero —nos ordenó— un periódico de estilo joven, de gran sentido político y con un ímpetu imperial. Aunque carezcamos de medios económicos, «Arriba» debe aparecer con un estilo inédito en la Prensa política española.

Propusimos a JOSE ANTONIO resumir —en aquello que tenía de adaptable a nuestra Doctrina y a nuestra finalidad—, tres periódicos políticos europeos. Tres grandes periódicos, auténticamente imperiales: «The Times», «Il Pópolo d'Italia», y «Le Temps». Había que que tomar, forzosamente, tipos para la referencia. Del «Times», tomaríamos la severidad informativa, el rigor en la depuración de las noticias nacionales y extranjeras y el elegante, además, ante los sucesos de toda índole. «Arriba» no podía ser un vulgar periódico de partido. Sería el periódico de la Nueva España. Y tendríamos que informar, clara y reamente, a la Nación.

Del «Pópolo d'Italia», tomaríamos el ímpetu revolucionario, y al mismo tiempo, el sentido de la responsabilidad que inspira al gran diario del Partido Fascista italiano.

Del «Le Temps», incorporaríamos la honestidad literaria, el decoro de las buenas letras, el amor por la Cultura. Cada línea de «Arriba» debería ser ejemplar, literaria y periodísticamente.

En una carta, el Fundador nos decía: «He recibido tus interesantes indicaciones acerca del proyecto de diario». Entre esas indicaciones —estudio escrito de un plan expuesto verbalmente ante JOSE ANTONIO— señalábamos que «Arriba», debía bastar a sus lectores para informarles. Ibamos a hacer el diario de la Falange, pero también debíamos hacer un gran periódico de información.

Nuestro Jefe aceptó la sugerencia. También él quería que el diario informara a los lectores. Abominaba JOSE ANTONIO del tipo de periódico político de raquílica confesión, y de miseria informativa.

De su preocupación por el éxito del periódico, habla esta carta: «De momento, te ruego me digas qué te parecería la idea de publicar el periódico en Madrid, entre once y doce de la mañana. Ello acaso redujera las horas de venta en la calle (puesto que prácticamente terminan a las dos), pero aparte de qué esas horas quizás sean las más intensas y de que durante ellas no hay ningún periódico con que competir, la elección de ese momento representaría un considerable ahorro en información... Por otra parte, no me parece que sea mala hora la del mediodía, para colocar nuestro grito en las calles.»

La confección interesó, profundamente, al Fundador. Veía con horror el lujo tipográfico desmedido. El americanismo periodístico, o la sensacionalidad estilo rotativo de tarde de París, le infundían desdén. Comprendía claramente, que nuestras multitudes tienen una delicadeza ganada a través de los siglos.

—Que nuestro periódico sea el espejo de la Milicia ardiente y dura de la Falange—nos decía.

«Arriba», diario, no pudo salir. En marzo de mil novecientos treinta y seis, terminaba, como JOSE ANTONIO había previsto, la actuación «legal» de la Falange. Pero todavía, además de «No Importa», teníamos que lanzar otro periódico capital en la historia de nuestro periodismo precursor.

Necesidad del sentido político en los mandos

por JAVIER M. DE BEDOYA

TAN limpia y leal es la gente de estas tierras nuestras, que tienen la costumbre de dar por buenas las virtudes y calidades que cada uno se atribuye a sí mismo. Sería la austeridad aquí mero paisaje, si no hubiera de traducirse a la realidad de la vida. ¿Por qué no creer en la palabra de quien la sostiene? Y así procura el movimiento popular de la juventud nacional dar pluma y papel a quien dice que sabe escribir, herramienta y tarea a quien proclama su afán de trabajar, autoridad y responsabilidad a quien se cree con capacidad para dirigir a los demás. Castilla hace a los hombres...

Por lo general en Falange se regatea los elogios, los adjetivos ditirámicos y la palabrería insustancial. Lo que nunca podremos regatear a nadie es hechos, medios, recursos, colaboraciones. En nuestras filas jamás negaremos semillas al labrador, instrumentos y materia prima al artesano, libros al estudioso y crédito, poder y organización a aquellos que se crean capaces de dirigir una sección de nuestra actividad política. Precisamente por esto si un periódico nacional-sindicalista, si una sección femenina local, si un servicio provincial cualquiera de la Falange, no marcha bien, los que están al frente tienen que pechar en todas partes con la responsabilidad del resultado de su gestión. Es decir, queremos conservar en toda su crudeza, con todo su rigor, el sentido castellano de que cualquier jefatura no es una prebenda, un honor, sino llanamente un servicio a la Patria, a la Falange, a los camaradas, a los españoles.

Pero cubrir un servicio exige al jefe del mismo trabajo, tenacidad, espíritu de sacrificio, interpretación y realización de los afanes comunes, valorización precisa de los subalternos, estima de los dirigidos. Para llenar discretamente el cometido de una jefatura de cualquier sección de la Falange no hace falta nombres destacados, ni engolamiento en las decisiones. Se necesita continencia en las palabras y en el carácter, respecto a las jerarquías supremas del movimiento, despersonalización en el cumplimiento de las órdenes superiores.

En este año intenso de guerra por la Patria, de lucha y crecimiento para el nacional-sindicalismo, hemos visto el fracaso incontenible de muchos camaradas. Unas veces el hecho de ser «camisas viejas», y otras la oportunidad, algunas un cierto prestigio, les llevaron a los puestos de mando y se encendieron alegremente como bengalas, pero hoy no queda de ellos obra ni rastro de la Falange. Es tal la plenitud de mando y responsabilidad que se concede a todos los que el nacional-sindicalismo desempeñan una jefatura, por pequeña que sea, que resulta imposible dentro de nuestra organización defenderse del propio fracaso, compartirle con otros o diluirse en un mar de complicidades. Por eso es una carga grave cumplir con éxito durante meses en un puesto jerárquico. «Castilla hace a los hombres y los deshace». Así intentan muchos justificar el propio descrédito, el fracaso personal, y describir un mundo de intrigas frente a sus buenos propósitos.

Ninguna obra suele avalar, naturalmente sus disculpas. Se olvida que siempre el arte de la política—en la acepción generosa de la palabra—ofrece momentos y ocasiones de fecundidad y salvación. Sin embargo, son circunstancias y momentos que con ávidez e intuitivamente aprovechan, para realizar obras constructivas, sólo aquellos que tienen verdaderamente sentido político.

Para los incapaces no hay ocasiones favorables porque no las captan, son insensibles para todo menos para el halago y para el elogio adulador de su camarilla.

Los hombres y mujeres sencillos, los camaradas disciplinados, que sin complicaciones de ninguna clase abren paso a los que dicen poseer capacidad de mando, tienen al mismo tiempo una sensibilidad suficiente para percibir inmediatamente errores, desaciertos e ineptitud de quienes alcanzaron jerarquía y es en estos casos cuando, ante pruebas manifiestas y percibidas del desacierto, cunde enseguida la indisciplina y la resistencia pasiva entre los llamados a obedecer. Castilla hace a los hombres... pero no los deshace, suelen deshacerse ellos mismos.

M. BOZA

ALMACENISTA AL POR MAYOR DE VINOS, ANISADOS, COÑAC

ARROZ

PRADO, NUM. 5 TALAVERA DE LA REINA

Agua de Insalus - Caja 50 botellas... 87,50 ptas.
Agua Mondáriz - Caja 40 botellas... 70,00 »

SANTA MARÍA

Vinos y licores al por mayor

Depositorio de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, núm. 7

TALAVERA

Despacho de carbones minerales y vegetales

Isabelo Torres
BREZO Y PICÓN

Corral de Don Diego, 7 TOLEDO Bodegones, 4 al 8.

Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES TOLEDO

JEREZ "LA RIVA"



COÑAC "LA RIVA"

Bocadillos DIAZ

Los más selectos TOLEDO

España ¡Una!

España ¡Grande!

España ¡Libre!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Cofiac TRES LEONES (Arroba, 46 ptas.)
Cofiac TRES LEONES (Caja, 46 »)

SANTA MARÍA

Vinos y licores al por mayor

Depositorio de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7

TALAVERA



La jornada es dura

y exige del hombre de trabajo un perfecto dominio de sus nervios. El que sepa mantener sus fuerzas en perfecto equilibrio durante el trabajo, evitando los dolores que atormentan nuestro cuerpo, disfruta doblemente de la vida. Recuerde a tiempo la



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Antena de España

Se habla de Portela, Maura y Sánchez Román, para un nuevo gobierno rojo

Crónica de la situación militar en los frentes

“¡Que viene la ofensiva!” Pánico y desesperanza en la opinión roja

Los periódicos rojos, entre otras muchas cosas, reflejan el desconcierto que reina en la zona marxista, y dedican grandes editoriales en las primeras páginas.

Desde luego, que los rojos han renunciado definitivamente a la ofensiva. El Ejército popular no puede dedicarse a otra cosa que a la defensa. Resistir, gritan los cabecillas del Gobierno rojo.

Los rojos, desde los primeros días de la guerra, estaban muy cerca de Teruel, Huesca, Oviedo, y aseguraban que la toma de estas capitales sería solamente cosa de horas, pero han transcurrido dieciséis meses y dichas ciudades están cada día más fuertes para rechazar todo peligro. No ha ocurrido lo mismo con nuestro Ejército, puesto que encontrándose a muchos kilómetros de los puertos de Málaga, Bilbao, Santander y Gijón han llegado a dichas ciudades, y después de sostener brillantísimos combates, las han ocupado.

Nuestro enemigo, en los escasos ofensivos que ha puesto en práctica ha demostrado la falta de táctica militar. La táctica marxista ha consistido siempre en lanzar ataques en masa, y todas estas ofensivas, a pesar de la sangre que han costado no han logrado el más insignificante objetivo. En estas ofensivas han logrado un avance de quinientos metros aproximadamente contados, a costa de un

grandísimo número de bajas en hombres.

Tenemos como ejemplo los brutales ataques sobre Oviedo, que le costaron al enemigo más de treinta mil bajas. Los fuertes combates de Brunete, después de los cuales se hubieron de retirar más de cuarenta mil cadáveres rojos del campo de batalla. Y no digamos sobre las ofensivas lanzadas sobre las capitales de Aragón, en donde el enemigo hubo de dejar abandonados montones y montones de milicianos muertos. Y aún se atreven sus jefecillos a exigir un nuevo esfuerzo de estos combatientes, que villanamente engañados están aumentando los fondos de estas pandillas, que, aprovechándose de los desembolsos de dinero para recibir armamento y municiones, cobran grandes cantidades de oro de comisión.

Este material, contratado en Rusia, y que muchas veces no llega a los puertos de Levante porque los barcos desaparecen, achacando los juicios soviéticos que estos barcos se han hundido por el excesivo cargamento que llevaban en tanques y acciones.—R. N.



DOMECO

Desmayos en las calles de Barcelona

Barcelona.— Los empleados del servicio municipal han tenido que retirar de las calles de Barcelona, especialmente donde habían permanecido las colas, unas 200 personas sin conocimiento, que le habían perdido por inanición.

Muchas de estas personas llevaban en las mencionadas colas más de 36 horas en espera de recoger comestibles, sin tomar alimento alguno.

Gran concentración Nacional-Sindicalista en Ceuta

Más de veinte mil personas en el Stadium Municipal

Vibrante alocución Nacional-Sindicalista, del Miembro del Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Juan Bigdeber

Ceuta.—El domingo a las once de la mañana, en el Stadium municipal de Ceuta tuvo lugar una grandiosa concentración Nacional-sindicalista en la que hicieron uso de la palabra el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Erquena; Secretario, camarada Oixarejo, el Alto Comisario, Gobernador General Plazas soberanía y miembros del Consejo Nacional, camarada Juan Bigdeber. Se había levantado una artística tribuna de tres cuerpos: el central, más elevado, desde el que iban a hablar los oradores y otros dos para distintas autoridades de Marruecos y Plazas. También se habían colocado palcos para autoridades y representantes de naciones amigas, heridos de guerra, etcétera.

A las diez y media el campo ofreció un aspecto fantástico, con más de mil banderas, banderines, etc., etc. Calculábase en cerca de 20.000 personas las que han asistido habiendo llegado unos 4.000 afiliados del Sindicato de Xauen, autoridades militares y civiles de Ceuta, Tetuán y el Secretario Provincial, había en primer lugar. El tema es la Patria, el Pan y la Justicia, el Caudillo. El orador es interrumpido muchas veces con grandes ovaciones. Luego el camarada Requena, Jefe del Movimiento de Marruecos, Plaza Soberanía, traza un guión que ha de ser norma de sindicatos verticales, hermandad entre empresarios y obreros, pujanza de la producción, etcétera, etc.

El acto tenía enorme trascendencia, puesto que el 27 de pasado octubre se dictó una ordenanza del Alto Comisario disponiendo la organización de los Sindicatos verticales de Falange Española Tradicionalista con la subsecuente sindicación forzosa para españoles y voluntaria para musulmanes del Marruecos Occidental. El General Guerra, el cónsul de Alemania en Tetuán, Har Brosch y el de Italia, señor Leonini, quienes rindió entrada interpretándose los Himnos de sus países. También asistieron damas. Las palabras viriles de los oradores son subrayadas con vivas a Franco y arribas a España.

El acto tenía enorme trascendencia, puesto que el 27 de pasado octubre se dictó una ordenanza del Alto Comisario disponiendo la organización de los Sindicatos verticales de Falange Española Tradicionalista con la subsecuente sindicación forzosa para españoles y voluntaria para musulmanes del Marruecos Occidental. El General Guerra, el cónsul de Alemania en Tetuán, Har Brosch y el de Italia, señor Leonini, quienes rindió entrada interpretándose los Himnos de sus países. También asistieron damas. Las palabras viriles de los oradores son subrayadas con vivas a Franco y arribas a España.

Habla el Alto Comisario y Delegado de Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S.

La reunión de hoy es la fiesta solemne del trabajo nacional-sindicalista y de las JONS; veo ante mí la comunidad nacional, y al obrero restituido de la Patria perdida, o sea a la Patria de Franco. Este es un acto revolucionario, pues hoy separamos definitivamente al mundo decrepito de la lucha de clases y de la economía que, olvidando la dignidad humana, consideraba al hombre como una herramienta, una bestia de carga. Mi presencia aquí significa que este es un acto trascendental del nuevo Estado y también simboliza la voluntad implacable que anima a Falange Española Tradicionalista y de las JONS a modelar, esculpir y vivificar la España de Franco; por eso os digo, se acabó la lucha de clases; a los obreros y empresarios les presento un ideal común: la grandeza de la Patria y la obediencia al Caudillo. Falange Española Tradicionalista y de las JONS recoge a todos y os organiza para la nueva y noble misión que exigirá sacrificios. Así todos volverán del trabajo, pero éste no servirá para sacrificar unos hombres al egoísmo de otros, ni tampoco se permitirá que por apetitos animales o sentimientos materialistas corra el peligro la economía nacional, la ganancia ícita o las iniciativas fecundas, quiero dar un alma a los sentimientos del deber, responsabilidad, el yugo y un idealismo patrio.

dan organizados y con la colaboración entusiasta; nadie en estas Plazas de Soberanía puede dedicarse a ninguna actividad sin pertenecer a ellos, pues los Sindicatos tienen el monopolio y la producción. Los tiempos han cambiado como el bastón de mando que me han regalado espontáneamente los obreros de Tetuán con la siguiente dedicatoria: «A ti, de tus camaradas obreros».

Los ovaciones son enormes y los vitores a Franco y a España duran unos diez minutos en medio de un entusiasmo indescriptible; seguidamente las autoridades se dirigieron a la plaza de San Sebastián, donde se había alzado una pequeña tribuna, desfilando ante ella en constante grito de: ¡Franco, Franco, Franco!

Franco, Franco, Franco es el ritmo de los obreros de España

Las ovaciones son enormes y los vitores a Franco y a España duran unos diez minutos en medio de un entusiasmo indescriptible; seguidamente las autoridades se dirigieron a la plaza de San Sebastián, donde se había alzado una pequeña tribuna, desfilando ante ella en constante grito de: ¡Franco, Franco, Franco!

¿Nuevo gobierno rojo?

Beziere.—Elementos afectos al gobierno rojo de Barcelona han dado entrever, a su paso por esta población, la posibilidad de un nuevo gobierno de los rojos, que estaría constituido a base de Portela, Maura y Sánchez Román, para dar una impresión de moderación y gestionar una intervención extranjera, para concertar un armisticio con los nacionales. Logos.

Cargos rojos

Barcelona.—Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo subdirector de Seguridad, Gómez Sáiz, que hasta la fecha había desempeñado el cargo de Delegado General del Orden Público en Cataluña.

Parz este último cargo ha sido nombrado el que fué Comisario General de Asturias, Paulino Romero, evacuado de Gijón cuando su Brigada quedaba abandonada en el frente.

Siguen descubriéndose depósitos de armas

Barcelona.—Con motivo de haberse descubierto nuevos depósitos de explosivos y armamento, se han efectuado numerosas detenciones. Entre los detenidos, que ya han sido juzgados por un tribunal popular, algunos han sido condenados con una pena de 10 a 12 años.

Nuevos depósitos de armamento y explosivos

Barcelona.—El director general de Seguridad ha manifestado a los periodistas que la policía ha descubierto en la Barceloneta un depósito de bombas y en una casa de la calle del Padre un depósito de armas y municiones.—Logos.

De la zona roja

El alcaide de la petulancia

Palabras de Manuel Azaña, el Presidente ambulante, pronunciadas en su discurso del 14 de los corrientes:

“Cuando un día llegue a nuestro planeta un ser inteligente procedente de Sirio (quiero suponer que vendrá de otro planeta, porque lo que es en el nuestro el número de hombres inteligentes ha disminuido de modo alarmante, y no es seguro encontrarlos con facilidad cuando se trata de examinar el problema de España)...”

No hay en el mundo apenas hombres inteligentes. Para Azaña se entiende por hombre inteligente el que es capaz de admirarlo. Largo Caballero se creía Napoleón. ¿Qué se creará que es Manuel Azaña?

Un delito gravísimo

Leemos en la crónica judicial de “La Vanguardia” del 13: “Ante el Juzgado de urgencia número uno, se vió el expediente seguido contra María Ferris Catalá, Rosa Arderius Colomer, Dolores Climent Montse-

rrat, Dolores Mestres Jou, María Feliu Cirera, Carmen Farca de las Bayonas, que se hallaban detenidas en el preventivo de mujeres, donde se les ocupó un trozo de tela roja y otro color amarillo con los que habían formado o podían formar una bandera monárquica.”

Con los que se podía formar... La imaginación creadora de figuras de delito no cesa en la zona atormentada. Es lo único que se crea en ella.

Peor que el caballo de Atila

De las crónicas nacionales entresacamos las siguientes noticias: En Santander, centro de la industria láctea de España, se carecía absolutamente de leche, al ser liberada la población por las tropas nacionales.

A la llegada de éstas a Gijón se encontraron con que en el primer pueblo carbonero de España no había carbón.

En Valencia—esto nos lo dice la prensa roja—centro de la comarca arrodera más importante de Europa, se ha tenido que racionar, por su extrema escasez, el arroz.

En pocos meses el marxismo realiza la árdua y difícil empresa de asolar, de despojar de toda riqueza, el terreno por donde pasa. ¡Pobre caballo de Atila, comparado con él!

Cuatro anuncios

Expresivos de lo que es la retaguardia roja. Todos aparecen publicados en “La Vanguardia”, del 11 de los corrientes:

«Para chocolates.—Esencias cacao. Eva. Viladomat, 104».
Chocolate con esencia de cacao, que quier decir sin cacao.
Para dos caballeros.—Habit, todo

estar, aportando viveres. Aragón, 191, primero, primero».

Aportando viveres. La busca de los viveres es una proeza en la España roja.

«Soldado, 26 años.—Sin familia, muy formal, le gustaría escribirse con muchacha obrera un poco instruida, le ayudase espiritualmente. Escribid a “Vanguardia”, 9503».

Ayuda espiritual. Un soldado rojo idealista.

Joven 36 años.—Desea conocer señorita joven para ir cines tardes. No importa sea clase humilde. Escribid 703, Vergar. II».

No importa sea de clase humilde. Pero, ¿no habíamos quedado en que se habían abolido las clases? ¿En que habían triunfado los humildes?

El congreso de la U. G. T. clausurado

Barcelona.—Se ha clausurado el Congreso de la UGT catalana.

Martínez Barrios aconsejó que todas las actividades tengan a la guerra como único punto de mira y se apoye sin reservas al Gobierno para llegar a la unidad de acción.—Logos.

Carta del Presidente de la Cámara de Comercio francesa al Ministro

San Sebastián.—El Presidente de la Cámara de Comercio francesa en esta ciudad ha escrito al Ministro de Comercio del país diciéndole la imperiosa necesidad de restablecer el acuerdo comercial con la zona nacional de España, que ocupa más de las tres cuartas partes del territorio.
La carta dice que Francia no puede permanecer más tiempo en este aislamiento, sin causar un perjuicio considerable a sus intereses.—Logos.

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

La Sedera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodríguez

Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

SEVILLA

TELEFONO, 26592

Antena del extranjero

Hay optimismo en torno al acercamiento germano-ingles

La justicia de la España Nacional descrita por un comandante de la aviación británica

El Comandante de la aviación británica A. W. H. James, que ha visitado sucesivamente la zona pendiente de ocupación y la España liberada, formula en «The Observer», el relato de sus observaciones personales y directas.

En el último número de dicho semanario londinense describe sus impresiones de una reciente visita a Santander y a Asturias. Traducimos:

«La satisfacción de la población civil es completa, tanto entre los campesinos como entre la gente de las ciudades, en las que se ha operado el cambio de régimen. Yo hablé con algunos militares prisioneros que estaban, muy ligeramente, custodiados, por cierto, trabajando en un camino distante sólo docenas de yardas de sus antiguos camaradas, un lugar donde la evasión parecía fácil. Me dijeron francamente que no tenían queja alguna que formular respecto al trato que recibían. No había testigos presentes cuando conversé con ellos.

En Santander, el 6 de octubre asistí a un juicio contra prisioneros, civiles unos, militares otros. Me presenté en la sala sin ser invitado ni esperado. El público lo integraban personas de todas las clases sociales, de uno y otro sexo en número de trescientas. Se enjuiciaba dignamente, con deliberación, con cuidado. Yo oí al fiscal decir lo siguiente al iniciar su informe (y como yo acababa de entrar en la sala, sin causar sorpresa alguna en el auditorio, era absurdo suponer que lo dijera para que fuese oído por mí): «El General Franco ha establecido que el empuñar las armas por un ideal político no constituye delito. No voy a acusar a nadie por el hecho de haber combatido. Sólo serán acusados los responsables de crímenes específicos».

A continuación explica el Comandante James cómo examinó con toda libertad, dándole para ello toda suerte de facilidades el Auditor, los dosiers y registros de los procesos. Y formula los siguientes datos estadísticos:

«Provincia de Santander, agosto 27, Octubre 5, Causas tramitadas, 1,556; Causas sobreesajadas, 804; absoluciones, 156; sentencias de prisión, 372; Condenas a muerte, 204; condenas a muerte llevadas a ejecución, 44; condenas a muerte revocadas, 3.

Agrega que todas las condenas son revisadas por Salamanca y que, en efecto, varias habían sido modificadas.

Este es el testimonio de un Jefe militar británico, conocedor de una y otra zona que ha vivido la reali-

Lor Halifax regresa a Londres

Berlin.—Lord Halifax, a su salida para Londres, ha manifestado que tiene grandes esperanzas en poder efectuar un acercamiento intenso entre los Gobiernos inglés y alemán.

«Si, preguntado en las fábricas de armas de Barcelona, en las minas de Córdoba, en las rutas marítimas desde Odesa a Valencia, en los hospitales de Madrid y en las cancillerías de las potencias europeas, o en los vestíbulos de la Sociedad de las Naciones, en Ginebra! Tras la Manchuria, tras Abisinia, ¿qué sería España sin la fuerza y el poder de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas! ¿Y pensemos entre qué indecibles obstáculos políticos, económicos, de transportes y de tiempo se ha realizado esa obra grandiosa de ayuda y salvación!

«¿Cuán misero es comparado con esto, lo que las «grandes democracias» han realizado, o cuán importantes las resoluciones de papel y los llamamientos y declaraciones de simpatía de la Internacional Socialista y la Internacional Sindical!

No, la solidaridad internacional, la alianza inquebrantable del proletariado de todos los países, esa sí que es ilusión vana, es un hecho elevado y magnífico lo que Rusia soviética ha realizado por el heroico pueblo de la República española en auxilios y sacrificios...»

Mercería
Fernando Sánchez
Corredera, 7
TALAVERA DE LA REINA

«¿Qué sería España sin la fuerza y el poder de la U. R. S. S.!»

Más claro no se puede hablar

El diario comunista de Basilea («Freiheit»), en su número del 6 de noviembre, y en un artículo titulado: «Hermanos, unidos en la vida y en la muerte», dice, entre otras cosas:

«Si, preguntado en las fábricas de armas de Barcelona, en las minas de Córdoba, en las rutas marítimas desde Odesa a Valencia, en los hospitales de Madrid y en las cancillerías de las potencias europeas, o en los vestíbulos de la Sociedad de las Naciones, en Gine-

Otro golpe duro para el Komintern

El nuevo régimen instaurado en la más vasta república sudamericana, constituye otro jalón importantísimo de avance en la lucha que la civilización tiene en tablada contra la barbarie impulsada por Moscú. Y considerando el campo del Nuevo Continente, no vacilamos en afirmarlo decisivo.

El Brasil había venido «dis-

frutando» una especial predilección del Komintern. Aparte Méjico, era el país americano más minado por la propaganda de sus agentes. El movimiento de noviembre del 35 que preparó el seudónimo Berger y capitaneó Prestes, reñó ramificaciones sin contar que últimamente habían dado nuevos brotes.

El complot comunista, descubierto el pasado mes, y del cual ya dimos noticia, mostró que el peligro de revolución soviética no sólo no había sido eliminado con la represión, excesivamente benigna, de aquel movimiento, sino se presentaba ahora más desarrollado y amenazador. Las líneas generales del plan revolucionario, que era, las clásicas de los movimientos preparados por la Internacional Comunista, iban, en efecto a «aprovechar aquella experiencia, rectificando errores», según rezaba en uno de los documentos encontrados. La principal rectificación táctica era la de disfrazar el movimiento con el carácter de «anti integralista» («integralismo» es el nombre que recibe en Brasil la idea nacionalista) y que sus enemigos consideraran como fascismo). Un conocimiento posterior más minucioso de las causas determinantes del movimiento abortado, y de las asistencias con que contaba, así como la peligrosa pendiente por la que, ciertas luchas, deslizaba, la política, ha determinado la solución autoritaria cuyas características habíamos de encontrar en el régimen actual de la nación progenitora.— U. I. A.

PALOMINO & VERGARA

Los mejores vinos y coñac

JEREZ

dad de la actuación judicial y los territorios liberados. Ninguna represalia, todas las garantías y limitación de la persecución a los crímenes de derecho común. Exactamente igual que en cualquier otro país de Occidente, en plena vida normal.

Y aún con un sentido de clemencia extrema.

Esta es la justicia de Franco. Compárese con el actuar de los tribunales populares en la zona roja, intérpretes de un puro y simple deseo de venganza, concreciones del odio, carentes de toda la garantía para los inculpados.

Fusilamientos en Cataluña

La U. R. S. S. autoriza la ejecución de 1.000 súbditos rusos

París.—El diputado comunista Marty, organizador de las brigadas internacionales que luchan en la España roja, ha presentado una relación que demuestra que en las brigadas internacionales él mismo ha llegado a ordenar el fusilamiento de 500 milicianos. La policía de Barcelona ha efectuado el fusilamiento de 3.300 anarquistas, ha enviado a Rusia el nombre de 1.000 milicianos rusos que deberán ser fusilados y el gobierno de la U. R. S. S. de su consentimiento.

Marty ha declarado también que es necesario fusilar a Largo Caballero, al general Asensio y a 21 oficiales más.

Se propone regresar a España con el fin de ponerse en contacto con la comisión del control —Logos.

Medidas anticomunistas en la Argentina

Buenos Aires.—El Gobierno ha decretado rigurosas medidas para evitar y reprimir la difusión mediante libros, opúsculos y cualquier otra clase de publicaciones que puedan utilizarse como propaganda de ideas comunistas en el territorio de la República Argentina.

Una orden del Ministro del Interior, prohíbe en todo el territorio de la República, la circulación de tal clase de publicaciones mandando a la Administración de correos una especial vigilancia para que no puedan ser transportados libros y otra suerte de impresos de propaganda.

El Partido fascista Brasileño

Rio de Janeiro.—Según la estadística publicada en estos días, el número de partidarios adheridos e inscritos en el Partido Fascista del Brasil, alcanza la cifra de más de un millón.— U. S. I.

Un «record» de aviación

Berlin.—El avión alemán («Junkers»), ha batido un nuevo record de velocidad. Llevaba 1.000 kilogramos de carga y ha alcanzado la velocidad de 504 kilómetros por hora.

Restricciones que se imponen los funcionarios japoneses

Tokio.—Los 26.000 funcionarios dependientes del Ministerio de Hacienda, para dar un ejemplo de economía nacional, acordaron, renunciar hacerse ningún nuevo traje durante todo el periodo de la guerra con China.—Esta iniciativa se confía servirá de ejemplo para los demás funcionarios del Estado y se espera en esta forma una importante reducción en las importaciones de lana extranjera.

Señal de alarma en las incursiones aéreas con una sencilla llamada telefónica

Atenas.—Un joven llamado Drakakis, ha descubierto la forma de proceder al apagado de todas las luces de una ciudad para el caso de ser atacada mediante aviones, por medio de una sencilla llamada telefónica.

Se han realizado pruebas bajo la inspección de la Dirección Superior de la Defensa antiaérea que han dado satisfactorios resultados y el inventor Drakakis ha conseguido le fuera librada la oportuna patente de invención.

Diez aeroplanos italianos vuelan por encima de los Andes en perfecta formación

Buenos Aires.—Ha atravesado la cordillera de los Andes entre Santiago de Chile y Mendoza la escuadrilla italiana de alta acrobacia que realiza en los momentos actuales un ciclo de demostraciones aéreas en la América del Sur.

El viaje lo efectuaron en perfecta formación de cuña, empleando únicamente cuarenta minutos, ejecutando a una altura de 6.000 metros.

Es la primera vez que ha sido atravesado volando la cordillera de los Andes por una escuadrilla militar en perfecta formación.

La bandera roja, emblema oficial en un ayuntamiento francés

París.—El Síndico de un pequeño Ayuntamiento marxista de la Manche (Cherburgo), cumpliendo las órdenes de los marxistas, dispuso que en la ceremonia con que se conmemoraba el día 11 de noviembre, aniversario del armisticio, únicamente se ostentara como bandera oficial del Municipio la bandera roja.

Indignados ante esta actuación, los antiguos combatientes, no han querido tomar parte en los actos oficiales, organizando a su vez ellos solos y llevando al frente la bandera tricolor francesa, un acto de homenaje a la memoria de sus compañeros caídos en los campos de batalla.

REQUETE

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara
JEREZ

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda
P. del 6. Franco TALAVERA

Ferretería MARIN

Gran surtido en cristal plano
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Mallorca en manos españolas

El «Times» del 17 de los corrientes, inserta una información procedente de su enviado especial en la Isla de Mallorca. Entre otras cosas dice literariamente:

«Los únicos soldados italianos que se han podido observar en las calles de Palma desde hace un mes, han sido tan sólo legionarios que regresaban de España y a quienes se había permitido desembarcar durante algunas horas para descansar.

«Las baterías antiaéreas, ahora, se hallan servidas tan sólo por españoles.»

Por último. En cuanto al material de guerra, dice el correspondiente del «Times»: los modelos más generalmente observados corresponden a los cañones de 105 y de 75, fabricados en Sevilla y Reinosa.»

Mallorca está, pues, en manos españolas y españoles son los efectivos militares e incluso el material de guerra. Es un cotidiano británico tan significado como el «Times» quién lo afirma: para confusión de los marxistas inventores de leyendas y creadores de incidentes internacionales, paliativos inútiles de su derrota.

Palomino & Vergara

JEREZ

Fino TRADICIONALISTA

Coñac REQUETE

Palomino & Vergara

JEREZ

Fino TRADICIONALISTA

Coñac REQUETE

Coñac PLUS ULTRA

TRES ESTRELLAS

Manuel Fernández y C.ª S. L.

JEREZ

En el infierno rojo de Asturias

Un año bajo el terror de los mineros
Lo que cuenta un toledano que vivió las horas rojas del Norte

La aldea perdida

Nuestra llegada a Celorio tuvo mucho de sorpresa. Nosotros sabíamos de una zona que estaba en pleno furor marxista, y en aquella pequeña aldea de verano la quietud era espléndida y numerosos veraneantes, con sus llamantes pantalones blancos, tomaban tranquilamente mantecados y refrescos, como si no ocurriera nada.

Después supimos que aún no había llegado allí la barbarie roja, que iba extendiéndose lentamente como una mancha de aceite.

Poco duró aquella tranquilidad.

Un día del mes de septiembre regresábamos de dar un paseo por la playa, y unas chicas nos avisaron que nos escondiéramos: dos milicianos mal encarados venían reclutando gente y ellas no sabían para qué.

Al aeródromo de Cué en un coche de conservas

Nuestro escondite fué descubierta pronto, y para no comprometer a las mujeres que nos ocultaban, con las que teníamos cualquier repesalia, salimos a la primer intimidad.

Aquella redada era para recoger gente y hacerla trabajar como peones en las obras de ampliación del aeródromo de Cué (Llanes), donde ellos esperaban muy pronto 40 aviones rusos.

Celorio distaba del campo 12 kilómetros, y a él nos trasladaron, embutiéndonos en una camionera de transporte de conservas, que en el exterior, con grandes letras llevaba el anuncio de su antiguo poseedor: «Miau».

Algunos corrieron la voz de que en esta misma camioneta era en la que se sacaba a los presos de las cárceles para asesinarlos y dejarlos tendidos en los caminos.

El miedo empezó a apoderarse de todos los espíritus y hasta hubo supersticiosos que durante todo el trayecto apretaban fuertemente en la mano, una herradura que encontramos antes de tomar el coche.

«El que sea fascista que lo diga»

A nuestra llegada al campo extendimos una rápida ojeada por él. No había ningún avión y sí montones de picos, palas y carretillas que esperaban nuestros brazos. Esta primera impresión, naturalmente, no nos hizo nada de gracia, pero contentos nos hubiéramos dado con ella, que fué demasiado dispensable al lado de la brutalidad de trato a que después habíamos de ser sometidos.

Se hizo cargo de nosotros un jefecillo, que por lo visto era comisionista y encarándose con los recién llegados exclamó con aire de matón: «A ver, el que sea fascista que lo diga. Un silencio embarazoso de todos fué la respuesta. Y en seguida nos formaron y se empezó a tomar lista de cuantos éramos.

Del grupo se destacaron varios, que dirigiéndose al «mandamás aquel», trataron de eludir el trabajo forzado a que nos iban a obligar desde

II.-En el aeródromo de Cué con la brigada de trabajo

aquel momento. Uno de ellos alegó su condición de súbdito cubano y el jefecillo con una carga a la sardónica le respondió burlándose de su gesto temeroso.

«Aquí no reconocemos a los extranjeros, trabaja hasta que revientes».

Y cuando algunos con gesto dolorido alegaron estar enfermos les contestó de igual manera: «Bueno, pues trabaja hasta que te mueras».

El «Tuberculoso» y el «Podre»

Fueron sucediéndose los días sin esperanza de remisión; de aquel excesivo trabajo que nos agotaba dejándonos al final de la jornada como guñapos insensibles hasta de nuestro propio deseo de vivir. Para reponer nuestras fuerzas, no teníamos después más que un plato de patatas mal condimentadas.

De entre todos los capataces de aquella brigada de trabajo forzado eran dos los más crueles. Uno de aspecto anémico, a quien entre ellos mismos llamaban «el tuberculoso» y otro que tenía por apodo «el podre». El primero sobre todo era mal intencionado y en su crueldad había un refinamiento sádico que revelaba el veneno que había en su espíritu.

Los dos nos insultaban y amenazaban para que trabajáramos con una rapidez que el decaimiento de nuestras fuerzas no nos permitía.

«Un fascista menos»

Un ejemplo de cómo éstos secuaces de González Peña y Belarmino Tomás trataban a la gente que trabajaba bajo su custodia es éste: La camioneta un día no quiso esperar a uno de nosotros a quien no dió tiempo de subir en ella. Entonces intentó tomarla en marcha con tan mala fortuna que arrollado por ella moría pocas horas después en un hospital. Y los capataces entre groseras carcajadas exclamaron: «Un fascista menos»

Un anciano arrastrado ante su hijo

Otro día, un señor de derechas que por su edad no podía trabajar y le obligaban a ello, llegó a un estado tal de debilidad, que hubo de quedarse en casa porque no tenía fuerzas para levantarse. Uno de estos capataces mandó que se le buscara y se lo trajera atado, y así lo hicieron.

Luego culminaron su criminal diversión con un hecho doloroso y repugnante que a todos horrorizó. Aquel hombre, de desgredado pelo blanco, fué amarrado por las manos a la trasera del coche, y su cuerpo colgante fué arrastrado tras él.

Luego, cuando se repuso de aquel bárbaro martirio, el pobre anciano y amigo nos lo contaba con resignación y exclamaba, mientras las lágrimas le corrían por las mejillas: «Lo que me duele más, es que me llevarán así por delante de mi hijo, y él que es muy pequeño, no pudo más que llorar ante las risotadas de la canalla de aquellas mujeres y pescadores que formaban las colas delante del comité».

La primera tcheca. «El gobernador»

Así estuvimos trabajando dos meses; durante los cuales,

nos fuimos habituando a la dureza de aquel trabajo, a los insultos de los capataces y a todas aquellas violencias de que constantemente éramos objeto con una sola esperanza en el corazón: que algún día los aviones de España, de la España nueva del Generalísimo, tomarían tierra en aquel campo donde todos dejamos nuestro sudor y jirones de nuestra vida.

Conforme el tiempo iba avanzando, organizaron los rojos una policía con individuos de la confianza de los partidos de izquierda y recordamos uno de los «honrados» agentes de aquella tcheca, con tipo de asesino, que había sido condenado a muerte cuando los sucesos de octubre en 1934, indultado después y que sus cómplices llamaban «El gobernador».

Las «fotos» y las linternas.—La caída de Málaga.

Estos hacían registros domiciliarios que consistían en llevarse cuantos objetos podían de las casas en que pisaban y se conoce que en éstas escaseaban las cámaras fotográficas porque llegaron a dar una orden de que se entregaran todas las que se poseyeran amenazando con el encarcelamiento a los que las ocultasen. Estos sabuesos de la Asturias marxista tenían un miedo horroroso a la luz y a las luces, hasta el extremo de que ordenaron igualmente la entrega de todas las linternas porque decían que los fascistas hacían con ellas señas a «Cervera».

Cada triunfo de los nacionales lo vengaban con una buéna redada de gente de orden que encerraban en las cárceles y maltrataban.

Cuando la caída de Málaga, la virulencia de esta medida fué mayor y se hicieron infinidad de detenciones, en gran parte de mujeres, porque, se-

Cocktails Imperio MARTINI Hielo picado. Un tercios de copa de Ginebra. Un tercio de copa de Vermouth Martini. Un tercio de copa de Curaçao. Una cucharadita de jarabe de rosa. Toledo 24 de Noviembre de 1937 (II Año Triunfal) Gaetano Belsito

Bar-Restaurant ITALIA PLAZA BARRIO REY, números 2, 4, y 6 Especialidad Española e Italiana Servicio esmerado Cocktails selectos GAETANO BELSITO

gún ellos, en la cara se les notaba la alegría por la ocupación de la bella ciudad mediterránea.

«Aquí yace una rubia de la quinta columna»

Nosotros debimos expresar igual satisfacción, porque en una de estas redadas fuimos detenidos, llevados a la comisaría, que ocupaba uno de los mejores chalets, el de la Marquesa de Argüelles. Como medida preventiva nos encerraron en los sótanos. Los sótanos de aquella comisaría, sucios y hediondos, eran impresionantes porque tenían todo el horror de una antecámara del asesinato y del crimen.

Las paredes eran un tapiz de tiznones y letreos, de groserías a todas las alturas, de blasfemias, insultos, incluso dibujos de propaganda soviética.

Mientras esperábamos pensando con temor en lo que sería de nosotros, recorrimos las paredes de la estancia que, en su infinidad de dibujos y rasgos, parecía el código miniado de un rito de terror.

Uno de aquellos letreros nos clavó la terrible impresión de todo un drama de re-

finada tortura. Decía así: «Aquí yace una rubia de la quinta columna», y la inscripción lapidaria se gravaba en el mármol de nuestras miradas frías de espanto.

El interrogatorio.—En la cárcel

Se nos sacó de allí por fin para someternos a un estrecho interrogatorio. Entre otras muchas cosas, se nos preguntaba si hacíamos comentarios sobre la marcha de la guerra. Se nos trató de hacer declarar que nos alegráramos de la toma de Málaga por las tropas de Franco y por último, se nos preguntó que quién deseábamos nosotros que ganara la guerra, si el gobierno de Valencia, o el Gobierno de Burgos.

Debieron considerarnos facciosos enseguida, porque a las dos de la madrugada nos sacaron de aquellos calabozos para trasladarnos a la cárcel.

Nos encerraron en una celda estrechísima donde había ya veinte presos. Todos se despertaron al ruido de los cerrojos y nos miraban asustados sospechando que, a esas horas nada bueno les esperaba. Se tranquilizaron luego al ver que éramos otros nuevos compañeros.

En la prisión los días fueron transcurriendo monótonos y más lentos, si cabe, por la ansiedad que nos dominaba de la llegada de nuestras tropas.

Con procedimientos ingeniosos que no son del caso relatar, nos hacíamos diariamente con el parte de Salamanca, y él era como una nueva inyección de nuestra fe en las fuerzas, que, con estremecimiento de emoción sentíamos acercarse a nosotros, cuando leíamos el parte.

(Continuará.)

La vida en Toledo

Perfiles de la calle

La orquestina motorizada

En la tarde gris hay la ausencia casi total de emociones. Todo es gris: la calle, el cielo y el ambiente. Entre el ambiente de tarde sin color hay un divagar que diluye algunas emociones, lejanas. Ayer fué, dejó gitano del canto cañí, arrancado a las cuerdas de una guitarra, hoy la dulce nostalgia de la tierra que escapa estremeciendo el aire por la boca de una gaita. Y varonil y entera la jota navarra que nace de un pecho fuerte y deja en el viento una vibración con recuerdos de la montaña, con tanto carácter norteño como el perfil duro, rematado en boina parda, del que la canta.

Todas llevan en la nota de color regional un motivo patriótico que nos evoca el áspero vivir de la trinchera. Pero, hoy, rompiendo con lo uno y con lo otro, ha sido la aparición original. Una orquestina sobre la tribuna de la camioneta que viene, tal vez, por el suministro, se pasea por las calles. El gesto es simpático y la or-

questa estúpida, por lo menos el sonido conseguido con ella. Un violín, un acordeón, una guitarra y una pandereta. Orquestina ambulante con aire de vieja estudiante. Pasa el coche por la Plaza y la risa por la impresión agradable se produce espontánea en cuantos lo ven y oyen. La casación es, más moderna; tan grata como las otras y entre el atuendo guerrero que la rodea, tiene todo el sabor de aventura y de ingenio de una muchachada estudiantil.

Son muchachos que dejaron el Taller o la Universidad para combatir por España, y lo mismo en estos ratos de descanso que en los áridos de la trinchera, rien y se divierten sin darle demasiada importancia a la vida. En los camiones con que acompañan su música hay palabras de entusiasmo por la causa de España y giros ridículos y grotescos para los enemigos de Ella. Así es el soldado de España que rie ante el sacrificio y tiene, a veces, en su carcajada franca y noble, la mejor arma de combate. ROL

NOTAS RELIGIOSAS

NOVIEMBRE 24 Miércoles Santoral San Juan de la Cruz. El tránsito de San Crisóstomo. San Crescenciano. Santa Fermína. San Alejandro. Las Santas Virgenes Flora y María. San Feliciano. San Protasio y San Romano y San Pronciano.

SAN JUAN DE LA CRUZ Nació en Ontiveros (Avila), y aunque su padre era caballero, se vió reducido a la pobreza. A los veintinueve años tomó el hábito de los Carmelitas Descalzos de Medina del Campo. Su vida austera causaba admiración entre sus hermanos de religión. Cuando tomaba sus medidas para entrar en la Cartuja de Segovia, llegó Santa Teresa de Jesús a Medina para fundar un convento de su reforma. La Santa le buscó y le habló en oración. A las primeras palabras

descubrió su pensamiento y la Santa le dijo: «Padre, Dios le ha llamado al orden de Nra. Señora del Carmen y así sólo debe santificarse en él». Estas palabras hicieron tanta impresión en el Santo, que prometió tomar el hábito de la nueva reforma; fué prelado del primer convento de la observancia, donde aumentó sus austeridades. Falleció el año 1591.

El Papa Clemente X le beatificó en 1674 y en 1726 fué canonizado por la Santidad de Benedicto XIII.

NOVIEMBRE 25 Jueves Santoral El tránsito de Santa Catalina, Virgen y mártir. San Moisés, San Erasmo. La Pasión de San Mercurio. Santa Jucunda.

DELEGACION DE HACIENDA Señalamiento de pagos para el día 24 de noviembre de 1937: Sr. Administrador de la Prisión Provincial.

HORARIO DE MISAS ... Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce. Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve. Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve. Ermita de San Roque, a las nueve y media. Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos. Santo Tomé, a las ocho y a las nueve. Hospital de Sangre, a las siete. Maternidad, a las siete. San Pedro (Asilo), a las ocho y media. Zona, a las diez. Santa Ursula, a las ocho. Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez. Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce. San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

ULTIMAS NOTICIAS

La crisis belga sigue sin resolverse

Bruselas.—El diputado socialista Bruney, antiguo presidente de la cámara, declinó por razones personales, la misión de formar gobierno, y el rey volvió a llamar a Janson, creyendo que será para insistir en que acepté dicha misión.—Stéfani.

¿Será definitivo el gabinete Janson?

Bruselas.—Janson al salir del palacio real, después de su entrevista con el rey, declaró haber aceptado la misión de formar gabinete.—Stéfani.

Nuevo intento de resolución de la crisis belga

Bruselas.—Tras algunas consultas, el rey Leopoldo ha encargado de nuevo a las 12.30 de hoy al señor Doctor, de la formación de gobierno.

Las fuerzas japonesas ocupan parte del lago Taihu

Shanghai.—Las fuerzas japonesas están a punto de ocupar el poblado de Kusing, en la margen Norte del Lago Taihu. De todas formas, el grueso de las tropas niponas operan.

Todo el territorio al E. del Lago Taihu, desde Wui Wuianh, ha sido ocupado por los japoneses, cuyo avance ha sido llevado a gran velocidad.—A. Z.

Siguen avanzando las tropas japonesas en China

Shanghai.—Por primera vez, después de varios días, han encontrado los avances de los japoneses una resistencia seria en los alrededores de la ciudad de Wasin, centro muy importante, bajo el punto de vista industrial.

Las fuerzas japonesas se disponen a marchar también sobre Hangchow, donde se ha trasladado una parte del Gobierno de Nankin.—Stéfani.

El problema triguero, labrador, es la base de tu economía, y FRANCO lo ha resuelto. El CAUDILLO ordena entregues tu Chatarra ¡CUMPLE SU DESEO!

En Madrid no hay pan pero espectáculos...

Frente de Madrid.—Hay que reconocer que el espectáculo marxista está bastante bien cultivado en Madrid. Raro es el día que no organizan un festival cualquiera con el mínimo pretexto, ya sea la Asociación de Mujeres Libres o la pandilla analfabeta del Ateneo Libertario. Todos se dedican a la redacción de convocatorias invitando a los camaradas al salón de Cachupin. Ayer se celebró, en el Teatro de la Zarzuela, la entrega de una bandera a la independencia madrileña. Bandera que regala el S. R. I. Nosotros registramos el hecho, pero al propio tiempo recordamos que en varias ocasiones se han lanzado desde la prensa madrileña protestas y quejas fuertes contra los encargados de aprovisionar al Ejército del pueblo.

Anúnciate en IMPERIO

Nuestra aviación vigila las zonas del frente rojo y bate importantes objetivos

Barcelona.—La aviación nacionalista continúa vigilando estrechamente Barcelona y El Levante. Todos los días nuestras escuadrillas efectúan vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre las costas levantina y catalana y sobre los centros fabriles de ambas regiones. Ayer fué recorrida por nuestros aviones la provincia de Lérida y atacadas con éxito las centrales eléctricas. Los cazas rojos no hicieron su aparición, limitándose toda la acción defensiva del enemigo a continuar los disparos de las baterías antiaéreas, que no lograron a nuestros aviadores, impedirles el cumplimiento de los objetivos señalados.

El domingo en el Stadium de Balaidos

El encuentro futbolístico España-Portugal será una manifestación más de nuestra amistad con el país vecino

Salamanca.—Son muy interesantes los detalles del partido de fútbol de España y Portugal, que ha de disputarse en Vigo, el 28 del corriente.

La organización de este encuentro, que servirá para ofrecer a nuestros amigos los portugueses, toda la amistad y toda la adhesión de nuestro país, refleja el entusiasmo de los que han de llevarla a cabo. En primer término, todo está dispuesto para recibir a los diez mil portugueses que piensan llegar al stadium de Balaidos para presenciar la lucha.

Este número de concurrentes al match en representación de uno de los bandos, puede dar una idea aproximada del interés que la lucha ha despertado en el país vecino.

El General Carmona ha ofrecido el trofeo para el vencedor de la contienda.

Presenciarán igualmente el partido España-Portugal, una Centuria de La Legión Portuguesa, una escuadra de La Mocedad, especialmente invitadas ambas para este acto.

Balaidos, lucirá su torre del homenaje a Portugal como una nueva prueba en esta ocasión de los sentimientos españoles.

España entera dará espectadores al encuentro, pero la masa de ellos será gallega y ya se han organizado trenes especiales que se dirigi-

Ese fuego

que te calienta los miembros ateridos no puedes enviárselo a los que luchan para aliviar

su frío;

envíales el fuego de tu entusiasmo patriótico, hecho prendas que salieron de tus manos

Un Flecha condecorado con el galón de herido de guerra

Fué en Vélez Málaga, en un día claro de sol andaluz. Las calles del pueblo estaban tranquilas, libres de las pasadas peleas de los chiquillos, pues hasta ellos ha llegado la llamada de FRANCO para la gran Tarea colectiva de la reconstrucción de la Patria.

Y por eso en Vélez Málaga, como en todos los pueblos españoles para encontrar a los muchachos hay que ir a los cuartales de Flechas, donde se les verá alegres y satisfechos de poder ayudar en algo a sus camaradas de las trincheras.

En el cuartel de Flechas se encontraba aquel día prestando servicios Salvador Gutiérrez de la Cruz, mejor entre los mejores como clamaban gritos esas tres flechas amarillas de su bolsillo derecho.

Pero la alegría de aquel día vino a turbarse por los zumbidos siniestros de las balas rojas. Venían portadores del mensaje de la guerra y de la muerte, como recuerdo inútil

a aquel pueblo de retaguardia de que en España existían aún unos hombres malditos empeñados en destruirla.

La metralla barrió sin compasión aquel pueblo y sus calles se llenaron de sangre española e inocente que los bárbaros hacían derramar porque no podían de otra manera saciar su ira.

También nuestro pequeño capitán de centuria sintió aquel día el beso de la metralla. Cayó gravísimamente herido y gracias a dos difíciles intervenciones quirúrgicas pudo ser salvado. Nuestro camarada no olvidó ni por un momento su condición de falangista y supo sufrir con estoicismo el dolor producido por las heridas y tener ánimos para saber siempre con testar maravillosamente a todos los que iban a darle ánimos.

El domingo 16, va restablecido, se celebró un homenaje en su honor, siendo condecorado con el galón de herido de guerra.

Se celebró el acto en el hospital de Miramar, donde había sido trasladado desde un principio, y consistió primeramente, en una Misa de acción de gracias, a la que asistieron todos los heridos y enfermos del hospital. Terminado el Santo Oficio de la Misa, el Jefe Provincial de Juventudes hizo uso de la palabra diciendo: «Que el camarada Salvador Gutiérrez de la Cruz había empezado a sufrir por la Patria, dando su sangre desde muy niño, ya que contaba doce años. Con este motivo voy a imponerle el galón de herido de guerra».

Después, el muchacho, en unión de los Jefes de F. E. T. y de las J. O. N. S., se trasladaron a la puerta principal del edificio para presenciar el desfile de una Centuria de Flechas y una Bandera de Cadetes que rindieron honores.

Hoy, el camarada Salvador Gutiérrez luce orgulloso los bordados de su camisa azul que son el mejor exponente del gran comienzo de una vida de español, que a los doce años supo de los sufrimientos materiales de un hospital de sangre.

Mejor entre las mejores es tu hoja de servicios (tres flechas amarillas, un galón de herido de guerra), bordada, al estilo militar en tu camisa azul. Bien podéis tenerle de ejemplo camaradas, Flechas y Cadetes.

¡Arriba España!

Visado por la censura

Jefatura Provincial de Madrid

A TODOS LOS JEFES LOCALES DE LA PROVINCIA DE MADRID

Ref. circular número 7.

De orden del Jefe Nacional atenderás todas aquellas reclamaciones de incumplimiento de las bases de trabajo con los obreros de tu localidad pertenecientes o no a la organización.

Tan pronto recibas alguna reclamación la elevarás a esta Jefatura para su inmediata solución.

LEED «IMPERIO»

Con las primeras nieves llegan los primeros cuidados por aquellos a quienes puede atormentar el frío mientras defienden la Patria

Quien no siente esos cuidados, no es digno de llamarse español